

TOP 12

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Friesenheim	21.01.2020	öffentlich

Anfrage der FWG/GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion Klimaschutz im Ortsbezirk

Vorlage Nr.: 20200965





FWG/GrüneOrtsbeiratsfraktion LU.-Friesenheim

Fraktionssprecher: Hans Jürgen Ehlers, Carl-Auer-Straße 7, 67063 Ludwigshafen/Rhein, Telefon 0621 / 691874, E-Mail: hans.ehlers@fwg-lu.de

Ludwigshafen, den 06.01.2019

Sehr geehrter Herr Henkel,

anbei erhalten Sie unsere nachfolgende Anfrage zur kommenden Sitzung des Ortsbeirats.

<u>Detaillierte Anfrage zum Thema "Klimaschutz im Ortsbezirk":</u>

- 1) Welche konkreten Maßnahmen sind für den Stadtteil Friesenheim seit der Erstellung des Ludwigshafener Klimaschutzkonzeptes 2020 umgesetzt worden?
- 2) Sind aktuell Maßnahmen für Friesenheim geplant und in welchem Zeitraum kann diesbezüglich mit einer Realisierung gerechnet werden?
- 3) Wurde das Klimaschutzkonzept inzwischen fortgeschrieben und wurde der Bereich Verkehr, wie vorgesehen, in das Klimaschutzkonzept integriert?
- 4) Hat die Stadt Ludwigshafen ihre im Klimaschutzkonzept 2020 gesetzten Klimaziele, die Reduzierung der Treibhausgasemissionen alle 5 Jahre um 10%, erreicht? Welchen Anteil hat der Stadtteil Friesenheim an den Reduzierungen?
- 5) Sind in Zukunft CO₂-reduzierende Maßnahmen im energetischen Bereich (z.B. Altbausanierungen oder weitere Solaranlagen bei Gebäuden im städt. Besitz) oder CO₂-vermeidende Maßnahmen (z.B. Vermeidung von Versiegelungen oder verkehrsreduzierenden oder -beruhigenden Maßnahmen) geplant?
- 6) Hat die Stadtverwaltung schon einmal die Entsiegelung von großen Asphaltflächen im Ortsbezirk, wie z.B. den Parkplatz vor der Eberthalle, ins Auge gefasst, da sich diese

- Flächen in den Sommermonaten extrem erhitzen und bis in die Abendstunden als innerstädtischer Wärmeinsel viel Energie an die Umgebung abstrahlen?
- 7) Gibt es seitens der Stadtverwaltung konkrete Pläne zukünftig Dach- bzw. Fassadenbegrünungen bei Privat- und Gewerbegebäuden, finanziell zu fördern bzw. diese in neuen Bebauungsplänen sogar von vornherein als Vorgabe zu verankern?

Begründung:

Der Anspruch des in den Jahren 2009 bis 2011 erarbeiteten Klimaschutzkonzeptes ist für die Stadt Ludwigshafen, Handlungsoptionen für eine nachhaltige Verminderung der CO_2 -Emissionen zu erarbeiten. Aufgrund der dramatischen Klimaentwicklungen der letzten Jahre, halten wir es für wichtig auch die Stadtteile verstärkt an Handlungskonzepten zu beteiligen, um dem Klimawandel auf lokaler Ebene entgegenzuwirken.

Mit freundlichen Grüßen

Hans Jürgen Ehlers, Fraktionssprecher